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63-я годовщина Победы в Великой

Отечественной войне

Дорогие политехники –

студенты, преподаватели, сотрудники!

Поздравляю вас с праздником Весны и Труда и наступающей 63-й годовщиной Победы в

Великой Отечественной войне!

Особо хочу обратиться к нашим ветеранам, участникам войны, труженикам тыла – всем тем,

кто приближал эту победу. Ради ее достижения вы мужественно сражались в жесточайших

боях с немецко-фашистскими захватчиками, не зная сна и отдыха, трудились на заводах и на

колхозных полях, на сооружении оборонительных рубежей, помогая фронту.

Мы никогда не забудем тех, кто не вернулся с полей сражений, защищая Родину. Светлая

память им!

Выражаем глубокую признательность труженикам тыла, которые своим самоотверженным

трудом помогали ковать победу над врагом!

Низко кланяемся вам, фронтовики, выстоявшие и победившие в той кровопролитной борьбе!

Ваш великий подвиг навсегда останется в наших сердцах. И мы сделаем все, чтобы ваши

наследники – дети, внуки и правнуки – свято хранили и приумножали эти героические

традиции, укрепляли могущество Отечества.

Доброго здоровья вам, дорогие ветераны, бодрости духа и долголетия!

Желаю всем весеннего настроения, благополучия и мирного неба над головой!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН

И.А. Новаков.
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Никто не забыт

Коллектив политеха (а тогда Сталинградского механического института) с начала

войны встал на защиту Родины. В числе первых добровольцев, ушедших на фронт,

была группа студентов-комсомольцев – отличников учебы и активных

общественников во главе с заведующим кафедрой физвоспитания Н.В. Мищенко. 

Всего в первые дни войны ушли на фронт более 500 студентов, 25 преподавателей и

аспирантов, 70 сотрудников. Многие из них пали смертью храбрых в тяжелых боях

за свободу и независимость нашей Родины. Коллектив института свято хранит

память о погибших товарищах. В фойе главного корпуса института установлена

мемориальная доска, на которой высечены фамилии 28 преподавателей и

студентов, погибших на фронтах Великой Отечественной войны.
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Воспоминания 

Цветы для победителей

Неумолимо бежит время, оставляя за собой шлейф дней, годов, десятилетий. Уже совсем

скоро в 63-й раз вся страна вздрогнет от салюта в честь Великой Победы и озарится его

всполохами. Как ни горько сознавать, но с каждым годом остается все меньше тех, кто сквозь

десятилетия пронес воспоминания о кровавых сороковых годах.

А ведь именно эти люди помогают нам больше узнать о Великой Отечественной войне, лучше

понять историю того времени.

Об одном из них и пойдет речь. Зовут его Дмитрий Александрович Леонтьев, полтора

десятилетия он работал на подготовительном факультете нашего вуза. А в свои неполные 18

Леонтьев добровольно ушел на фронт и в 45-м встретил Победу под Берлином. Вот что

рассказывает о том времени Дмитрий Александрович:

– Шел ноябрь 1942 года. Меня пригласили в нехаевский райвоенкомат и предложили пойти

служить. К тому времени дома меня уже ничего не держало – отец погиб на фронте, осталась

только мачеха, и я согласился. Под бомбежкой нас переправили через Волгу, а потом в

Ленинском районе началась наша подготовка. Мы изучали военную технику, стрелковое

оружие, устав – в общем, готовились к отправке на фронт. Уже после победы в

Сталинградской битве по распределению я попал в 145-й гвардейский

истребительно-противотанковый артиллерийский Мозырьский орденов боевого Красного

Знамени и Богдана Хмельницкого полк. Там в составе 7 гвардейского кавалерийского

Бранденбургского орденов Ленина, боевого Красного знамени и Суворова II степени корпуса

я прослужил до конца войны. Зачислен был разведчиком. В мои обязанности входило:

обнаружение цели, определение расстояния до нее, внесение необходимых корректировок

для наиболее точного попадания по цели. В атаку ходить не приходилось, да и в дальнюю

разведку тоже. А вот все остальные тяготы войны испытать пришлось.

Помню, был один случай во время форсирования Днепра. К нам прибыл помощник

начальника штаба. Мы только заняли позиции, как сразу начался обстрел, видимо, немецкая

разведка нас быстро зафиксировала. Траншеи были не укреплены, да и как это сделать, если

кругом песок. От взрывов и стрельбы траншеи начало засыпать. Под обвалом оказался и

помощник начальника штаба, а нам под обстрелом пришлось его вытаскивать. Здесь я

получил ранение, правда, легкое.

А дальше началось освобождение Европы. Люблин, Краков, Варшава – везде нас встречали

очень доброжелательно. Люди надеялись и ждали освобождения. … Помнится, в Польшу мы

вошли зимой, так местные жители даже где-то доставали цветы и дарили их нам.

Победу мы встретили в Германии, в местечке Ненхаузен (недалеко от Берлина). Конечно, все

с нетерпением ждали этого дня, и можно представить, как люди радовались. О подписании
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капитуляции нам сообщили сразу же, 8 мая. А на следующий день был и парад наших

подразделений, и импровизированный салют, и банкет. Но домой, на Родину, нас отправили

только летом. А мне еще предстояло 4 года срочной службы, которую я закончил в

Свердловске. Демобилизовался в 1950 году, так что служил я в общей сложности 7,5

календарных лет.

Вот такая военная биография у нашего героя. После разговора Дмитрий Александрович

оставил альбом с фотографиями, если так можно сказать «дембельский». Листаю его. Вот

район г. Павловска Воронежской области (август 1943), а вот однополчане – молодые

красивые ребята, в чьих руках была не только своя собственная судьба, но и судьба всей

страны. Дальше – парад подразделений 145 гвардейского истребительно-противотанкового

артиллерийского полка (9 мая 1945 – День Победы). На плотных картонных страницах –

пожелтевшие листы благодарности за отличные боевые действия и освобождение городов,

газетные вырезки. А потом – срочная служба и мирная жизнь. Перелистывая страницы, как

на машине времени пробираешься сквозь время и пространство и прикасаешься не просто к

частной жизни конкретного человека, а к истории всего народа.

Наталья Толмачева. 
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За круглым столом

Проректоры готовятся к лету

18 апреля на базе ВолгГТУ состоялось совещание проректоров волгоградских вузов

по воспитательной работе. Провел его председатель комитета по делам молодежи

администрации Волгоградской области А.В. Варакин. 

Началось совещание с вопроса об организации летнего отдыха за счет бюджетных средств,

это –  санаторно-курортное лечение студентов из малообеспеченных семей, оздоровление на

студенческих загородных базах и на межвузовской базе на Ахтубе. Уже решены вопросы о

выделении средств на питание, очистку пляжей загородных лагерей и охранное обеспечение

социальных объектов.

Комиссар студенческих отрядов рассказала о третьем трудовом семестре. Волгоградский

областной штаб студотрядов был создан, а вернее восстановлен, в 2002 году, и сегодня он

входит в десятку лучших штабов России.  Летом студенты смогут подработать вожатыми,

проводниками, а также на строительных объектах и в сельском хозяйстве. Это основные

четыре направления  трудсеместра. А.В. Варакин подчеркнул, что необходимо активнее

привлекать студентов к работе в студотрядах, а вузам следует выходить на комитет по делам

молодежи со своими предложениями по организации трудового семестра. С сентября

прошлого года на территории нашей области реализуются национальные проекты, в рамках

которых студенты смогут поработать на Дальнем Востоке, в Забайкалье, в городах Золотого

кольца, а также на строительстве олимпийских объектов в Сочи.

Третьим вопросом в повестке дня стояла российская «Студенческая весна», которая третий

год подряд пройдет в нашем городе. Примерно полторы тысячи студентов примут участие в

фестивале, отобрано 160 коллективов и солистов. В рамках  студвесны участники выступят в

госпиталях и воинских частях.

Елена Гринева.
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Заметки по поводу

Профком отчитался

25 апреля состоялась конференция представителей трудового коллектива ВолгГТУ. Отчет о

работе профсоюзной организации сотрудников за 2007 год и план на текущий представил

председатель профкома М.М. Матлин.

После этого слово взял ректор И.А. Новаков. Он отметил, что динамичное развитие вуза – на

лицо, но необходимо расширять платные образовательные, научные и коммерческие услуги,

участвовать в грантах. Надо жить по принципу, подчеркнул Иван Александрович, что вода

под лежачий камень не течет и проявлять больше инициативы.

Потом было утверждено «Соглашение по охране труда на 2008 год».

В заключение конференции М.М. Матлин пригласил сотрудников техуниверситета принять

участие в первомайской демонстрации. Сбор состоится у здания педагогического

университета в 9.30.

Наш корр.
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Заметки по поводу

ВолгГТУ обошел МГТУ

по числу кандидатов наук и аспирантов 

Очередное заседание ректората началось, как всегда, с кадровых вопросов. Это

стало уже нашей традицией.

Перед рассмотрением конкурсных дел ректор напомнил собравшимся о том, что до конца

учебного года надо четко определить, на какой срок избираются конкурсанты из ППС – на 5

лет или 3 года. Руководитель вуза также проинформировал, что все магистры, аспиранты и

95 преподавателей прошли обучающую программу по информационным технологиям.

Кстати, недавно в университете только по Волгограду закуплена 61 единица вычислительной

техники.

Начальник управления по работе с персоналом и кадровой политике С.Г. Аликов доложил,

что 16–17 апреля в филиалах университета проводилась проверка по исполнению приказа

ректора об оформлении и хранении документов строгой отчетности. В ходе ее выяснилось,

что лучше всего дела обстоят в КТИ. Положительную оценку получил и ВПИ. А вот к ВНТК у

проверяющих были вопросы, рассмотреть которые решено в рабочем порядке. О системе

менеджмента качества докладывал зам. начальника УМО Ю.М. Быков. Отметив большой

объем проделанной работы, выступающий назвал ряд подготовленных и принятых важных

документов.

Немалое оживление в зале вызвало выступление зам. проректора по НИР, директора

департамента науки и инноваций Н.А. Кидалова, который сообщил о результатах научных

исследований в ВолгГТУ в сравнении с другими ведущими вузами страны. Оказывается,

выглядим мы весьма и весьма достойно, а по некоторым показателям даже лучше, чем

другие. Так, например, количество докторов наук в ВолгГТУ и МВТУ почти одинаково, а

кандидатов наук и аспирантов у нас даже больше. Но, правда, меньше, чем в РХТУ. И

намного впереди наш политех по числу защит кандидатских диссертаций. Так что

состязаться, по словам Н.А. Кидалова, можно. Однако по бюджетному финансированию наш

вуз значительно уступает другим ведущим – политех финансируется в 6 раз меньше, чем

МВТУ, в 4 раза меньше, чем РХТУ и т.д. Вывод ректора был таким: надо укреплять признание

научных школ.

Светлана Васильева.

Наша пятилетка

30 апреля состоится заседание Ученого совета университета. Будет вынесен на

утверждение план развития ВолгГТУ на 2008–2012 годы. 

С докладом по первому вопросу выступит ректор университета, чл.-корр. РАН И.А.

Новаков. Надо заметить, что подготовительный процесс по верстке плана занял

немало времени. И это понятно, ведь речь идет о жизни вуза на ближайшее

пятилетие.

В числе основных в повестке дня заседания – и вопрос об инновационной

деятельности ВолгГТУ и филиалов. Докладывать будет первый проректор –

проректор по НИР В.И. Лысак.

Кроме того, пройдет тайное голосование по ряду кандидатур, представленных к

ученым званиям. Также будут рассмотрены «разные» вопросы.
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Маленький рассказ  о большой войне

Третий год шла война с гитлеровской Германией. В феврале 43-го внимание было

сосредоточено вокруг Сталинградской эпопеи. Здесь решался главный исход военных

событий. Военная машина Германии была повернута вспять, но нужны были еще огромные

усилия, чтобы закрепить успех. Именно в феврале 43-го поступил приказ Верховного

командования поддержать Сталинградский фронт силами разведывательной авиации. Надо

было срочно направить эскадрилью Пе-2 в распоряжении 8-й Воздушной армии.

Наш разведывательный авиаполк находился в резерве и располагался в небольшом городке в

ста километрах к северу от Саратова. Зимой 1942 – 43-го года были тяжелые погодные

условия: то ясные, но морозные дни, то все тонуло в метели так, что света белого не видно.

Как-то целую неделю не мог взлететь ни один самолет.

И вот в таких условиях мы получили приказ переправить девять самолетов (по три с каждой

эскадрильи) под Сталинград. Это были еще необлетанные самолеты, с «налетом» не более

5-10 часов. Наши механики  смогли их проверить за считанные часы – это были опытные

«спецы», которые могли определить дефект двигателя по одному звуку работающего мотора.

Команда спешно расчищала взлетно-посадочную полосу, хотя все понимали: за ночь могло

намести такие сугробы, что взлет был бы невозможен. Нам отчасти повезло – ночью сугробы

намело  только в конце полосы. На следующий день, несмотря на риск разбиться при взлете,

было решено  вылетать, иначе мы могли потерять еще целые сутки.

…В небо взвилась зеленая ракета, командир подошел к командной радиостанции, взял

микрофон и вышел в эфир:

– «Сигары», как меня слышите?

Экипажи по очереди доложили, что слышат командира хорошо.

– «Сигара один», выруливать на старт разрешаю.

Первым вырулил командир групп Федоренко, остальные стояли на стоянке. Новенькая

«пешка» пошла на взлет – покачиваясь, вздымая за собой белый шлейф снежной пыли,  с

ревом продвигалась вперед.

Все, кто был в этот миг на аэродроме, с тревогой наблюдали, что произойдет. На секунду

замерев, самолет ринулся вперед, набирая скорость. Но, пробежав большую часть бетонки,

он так и не смог набрать необходимой скорости для взлета.

– «Сигара один», взлет прекратить! – отдал приказ командир полка полковник Долгопятов.
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Самолет опустил хвостовое оперение, снег из-под винтов закружился вокруг стабилизаторов,

закрывая собой половину фюзеляжа. На больших оборотах летчик Федоренко проехал до

самого конца бетонки, развернулся и пошел по оставленному им же следу на стартовую

линию.

– Я – «сигара один». Разрешите взлет.

– Взлет разрешаю.

Моторы снова взревели, самолет, набрал скорость. Казалось,  что он не сможет взлететь ни

сейчас, ни вообще.

Но в конце взлетной полосы «пешка», словно подпрыгнув, оторвала колеса от земли и, 

вырвавшись из снежного плена,  стала медленно набирать высоту.

– Я – «сигара один», – раздался в наушниках голос Федоренко, – веду группу.

Все с тревогой следили за взлетом ведущего группы. Никакой дополнительной команды не

требовалось.

В наушниках послышался голос: «Я – «сигара два», разрешите выруливать на старт».

– «Сигары», «сигары», выруливать на взлет разрешаю, – дал общую команду Долгопятов.

Аэродром потонул в реве моторов. Совершив круг, экипажи брали курс на Сталинград.

Приказ был выполнен.

П.Г. Евдокимов.
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Люди политеха

Совсем немного, совсем чуть-чуть

Осталось судье международной категории до Олимпийских игр

Их главные качества: внимательность и беспристрастность, от  их решения часто зависит

судьба спортсмена, в их работе не может быть никаких компромиссов, ведь они следят за

точным соблюдением регламента  и честностью спортивной борьбы, одна их ошибка может

перечеркнуть целый год работы спортсмена, ведь они – судьи (рефери). И, по словам нашего

героя, во время соревнований пульс у  каждого судьи работает запредельно.

Итак, позвольте представить: герой нашей статьи – Александр Владимирович  Горбунов,

доцент кафедры ВолгГТУ «Физическое воспитание», председатель студенческого

спортивного клуба, мастер спорта СССР по тяжелой атлетике и судья с 27-летним стажем. 

Недавно, как мы уже сообщали,  А.В. Горбунов получил высокое звание «Судья

международной категории».

Все направления его деятельности – учебные занятия, руководство спортивным клубом, а так

же тренерская работа и судейство – тесно связаны между собой. О том, как он пришел в

спорт, стал судьей, тренером и педагогом, мы узнали от самого Александра Владимировича.

– Тяжелой атлетикой я занимаюсь с 1974 года, когда 4 сентября впервые пришел в спортзал

ДК им. Гагарина, что в поселке Баррикады. И сразу повезло: у нас были прекрасные

наставники – Анатолий Николаевич Гулявский и Александр Матвеевич Петров, которые

поддерживали нас не только в спорте, но и в жизни.

Когда пришла пора служить Отечеству, Александр Горбунов был уже в отличной спортивной

форме и попал, соответственно, в спортроту, которая дислоцировалась в Кап. Яре. Там он

активно тренировался и выступал на чемпионатах ракетных войск и чемпионатах

вооруженных сил. После окончания службы поступил в академию физической культуры

(тогда еще институт) на тренерский факультет кафедры бокса и тяжелой атлетики.

– Там мне тоже повезло с преподавателями, – вспоминает Александр Владимирович. – По

спортивной стезе меня вели такие замечательные наставники, как Петр Григорьевич

Левитан и Василий Семенович Тягнибеда, за что я очень благодарен им.

По окончании физакадемии в 1984 году (кстати, тогда же Александр Владимирович получил

звание судьи 1-й категории) Горбунов стал работать в политехе, на кафедре физвоспитания,

где трудится по сей день.

– Тогда, как и любой преподаватель, я должен был, помимо обычных занятий, вести

какую-либо спортивную секцию, и я занялся подготовкой наших тяжелоатлетов.

Студентам-политехникам всегда нравилось заниматься спортом, развивающим силу и

выносливость, и они охотно записывались в нашу секцию. Но, конечно же, были и у нас
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трудности. Вскоре после начала моей работы в секции наш спортзал переоборудовали под

помещение для ЭВМ. И нам пришлось пройти сложный путь в поисках зала. Тогда наша

секция разместилась в подвале корпуса «Б» – по соседству с военной кафедрой. Затем нам

выделили место в 1-м общежитии (тоже в подвале). Сначала мы занимались в маленькой

комнатке, размером 4x8 метров, потом нам разрешили сломать две перегородки, и

получился большой зал, а со временем мы приобрели и новое оборудование (сейчас эти

тренажеры находятся в спортзале 1-го общежития). А в 1999 году, когда реконструировали

спортивный зал, мы вернулись в родные пенаты.

Но, несмотря на трудности с размещением и переездами, ребята продолжали серьезно

заниматься спортом и, выходя на соревнования, побеждали как в классических спортивных

дисциплинах, так и в новых…

В 1993 году в универсиаду вузов Волгограда ввели новый вид спорта – пауэрлифтинг, и

Горбунову пришлось переквалифицироваться, что, впрочем, не составило для него особого

труда, ведь пауэрлифтинг близкий «родственник» тяжелой атлетике, он вышел из нее. А

вообще, это – один из самых молодых видов силового спорта.

И вот уже 15 лет соревнования по этому виду спорта проходят в вузах. Ну, а его азы

студенты-политехники начали осваивать еще в 1991 году. Первым соревнованием была

матчевая встреча  студентов нашего вуза и медакадемии. В городе первые соревнования

прошли в 1988 году, а с 1993 года, как уже говорилось, пауэрлифтинг был введен в

универсиаду вузов.

С тех пор ребята политеха занимаются им и, надо сказать, небезуспешно. За последние

шесть лет участники сборной ВолгГТУ по пауэрлифтингу часто становятся чемпионами

города и области, многие являются действующими рекордсменами области.

Сегодня Александр Владимирович по праву может гордиться своими воспитанниками.

Так, например, студент-политехник Олег Никулин в 2003 и 2004 году дважды становился

победителем первенства России среди юношей, входил в состав сборной России для

подготовки к первенству мира в ЮАР.

Спортсмены политеха входят в состав сборной Волгоградской области. Многие из них

становились неоднократными призерами и победителями зональных чемпионатов – это

Максим Юдин, Роман Пастухов, Эмин Шейдаев, Евгений Николаев, Денис Сапожников,

Девушки-спортсменки: Анастасия Соковина, Юлия Ященко, Анна Горбунова (она была

призером универсиады вузов России в городе Москве в 2003 г.) также радуют победами

своих наставников.

За время работы А.В. Горбунова тренером подготовлены: один мастер спорта

международного класса – Эмин Шейдаев, восемь мастеров спорта, из которых – два по

тяжелой атлетике, 26 кандидатов в мастера спорта и около 200 спортсменов массовых

спортивных разрядов.

Максим Юдин – уже ветеран в этом виде спорта, один из первых участников чемпионата

России среди студентов по пауэрлифтингу, который проходил в 1999 году. Он окончил наш

вуз, затем аспирантуру, и теперь – кандидат экономических наук, работает на кафедре

финансов в родном университете.

– Мы надеемся, что наша база расширится с введением в строй нового многоэтажного

здания, где планируются спортивные залы, и один из них – для занятий силовыми видами

спорта (тяжелой атлетикой, армспортом, гиревым спортом и пауэрлифтингом).
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Наши студенты, выступающие в этих видах спорта, на протяжении последних трех лет

занимают первые места или входят в тройку призеров, – рассказывает А.В. Горбунов.

А приведенный им факт говорит о хорошей работе наших тренеров-преподавателей.

И есть надежда, что уже в ближайшее время наш техуниверситет будет принимать у себя

также участников первенств и чемпионатов общероссийского уровня. И, возможно, на этих

соревнованиях Александр Владимирович Горбунов тоже будет участвовать в роли судьи,

благо и опыт, и статус позволяют. За 27 лет карьеры рефери он судействовал на

соревнованиях самых разных уровней: от районных до международных.

Александр Владимирович входил в состав судейской коллегии на региональных чемпионатах

Вооруженных сил, спартакиадах, был судьей на первенстве России среди юношей и юниоров,

на чемпионатах и кубках России. Пожалуй, нет в этом списке только судейства на

чемпионатах Европы и мира, а тогда будет открыт путь к Олимпийским играм, так что, как

говорится, все еще впереди...

– Всякий спортсмен ставит перед собой цели и стремится достичь их. Судья – тот же

спортсмен, и участие в олимпийских соревнованиях – это признание его заслуг и уровня его

работы, ведь туда попадают только лучшие из лучших, – поясняет Александр Владимирович.

Статус судьи международной категории позволяет принимать участие в олимпийских играх.

Но для этого нужно пройти строгий отбор – специальная комиссия будет оценивать работу

судьи в течение года и выставлять рейтинговые баллы. Судья, получивший самый высокий

рейтинг, и будет приглашен на Олимпиаду.

Так что, действительно, у Александра Владимировича Горбунова все еще впереди. И будем

надеяться, что все у него получится.

Илья Скворцов.

P.S.  С 15 по 18 мая в г. Саранске состоится чемпионат России по тяжелой атлетике,

где будут отобраны 10 спортсменов, которые отправятся на летнюю Олимпиаду в

Пекин. А.В. Горбунов тоже отправляется в Саранск.
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Талантов громадье

Такое вот меню!

Урожайным выдался апрель на всевозможные конкурсы и смотры. Казалось бы,

совсем недавно в Волгограде  началась «Студенческая весна», не обошедшая

стороной, естественно, и наш вуз,  а в это время талантливые политехники с

головой уже погрузились в художественную самодеятельность. В течение двух

дней, 17 и 18 апреля, представители шести факультетов демонстрировали свое

творческое мастерство.

Открыли день и весь конкурс в целом студенты машиностроительного факультета. И

открыли, надо сказать, отлично. Все без исключения получили огромное удовольствие от

просмотра нового видео на песню группы «Ляпис Трубецкой» «Это любовь». А следом

танцевальный коллектив «Инкогнито» подарил зрителям «Хорошее настроение» – так

называлась их шоу-программа. Чуть-чуть юмора   и веселья, а дальше лирико-философские

мотивы в песнях и миниатюрах, замечательных видеорядах и стихотворениях. Вот такой

разнообразной не только по жанрам, но и по настроению была программа у машфака.

Затем эстафету подхватили студенты АТФ. Из всей программы, думаю, стоит отметить лишь

пару номеров, таких, как вальс или песня в исполнении дуэта «Двое». От всего остального,

показанного на сцене, настроение медленно, но верно приближалось к нулю. И дело тут не в

том, что на факультете нет талантливых ребят, видимо, просто не хватило последней ночи

для подготовки.

Под занавес первого дня на сцену вышли студенты факультета экономики и управления.

Хотя точнее было бы сказать, студентки, ведь из-за острой нехватки парней даже

зажигательный латиноамериканский танец пришлось исполнять двум девушкам. В целом же

программа была подготовлена неплохо, правда жанровым разнообразием она не отличалась.

Во второй конкурсный день зрителей радовали таланты ФАТ, ФТКМ и ХТФ. Факультет

автомобильного транспорта пригласил всех присутствующих в «Ресторан «Автострада», а

членам жюри повезло вдвойне – как почетным гостям им досталось меню. Огромное спасибо

шеф-повару, ведь каждое блюдо было достойно похвалы. Для начала проголодавшимся

зрителям  предложили салат «Военный Сталинград». Даже пересказать не могу, как было

«вкусно». От первого блюда так разыгрался аппетит, что горячее было встречено на ура. И

это немудрено, не каждый день приходится пробовать великолепную смесь лезгинки и

брейка. Запить же это блюдо ребята предложили коктейлем из рэпа «Позитив». На закуску –

российский триколор с акробатическими этюдами. А вот десерт «Обреченная любовь» был

предназначен для истинных гурманов. Как же редко наши студенты вспоминают про такой

вид искусства, как театр теней, а зря. Надеюсь, что нам еще доведется посетить «Ресторан

«Автострада», ведь кухня действительно великолепная.

Далее свою конкурсную программу представили студенты-химики. Один из самых
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запоминающихся номеров – паркур (искусство преодоления препятствий), практически как в

фильме «Ямакаси», только препятствия поскромнее. Выступление сестер Погодиных также

вызвало шквал аплодисментов. Думаю, многие исполнители позавидуют такому вокалу.

Закрывали конкурс представители факультета технологии конструкционных материалов. И

снова – песни, танцы, миниатюры. Но были и находки. Так, например, одна из студенток

прочитала свой юмористический рассказ, а под занавес всем присутствующим довелось

посмотреть сказку.

Вот так весело и талантливо пролетели два дня смотра-конкурса художественной

самодеятельности. А кто победил, пока останется маленьким секретом как для зрителей, так

и для самих участников.

Наталья Толмачева,

член жюри.
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Спортарена

Полная победа!

Заканчивается студенческий спортивный сезон 20072008 учебного года. И если

футболисты еще бьются на поле за честь своего университета, легкоатлетам

предстоит показать свою силу и быстроту на беговых дорожках, то для многих

команд соревнования позади. Закончились они и для сборной команды ВолгГТУ по

армспорту. Причем закончились блестяще. 

Основным стартом  для нашей команды стала универсиада вузов Волгограда, на которой

наша сборная показала лучший за всю ее историю результат – 6 первых мест и 2 вторых в

командном зачете. Великолепно выступили как признанные лидеры, так и новички сборной.

Еще одним серьезным турниром стал командный кубок Волгоградской области по армспорту,

на который собрались практически все сильнейшие борцы области. Надо сказать, что в

ноябре 2007 года наша команда принимала участие в этом турнире (правда, назывался он

«Командный чемпионат») и заняла 2-е место.  На этот раз наша команда в упорной борьбе

выиграла кубок.

Ну, а завершающим аккордом этого сезона стали соревнования среди студентов,

проживающих в общежитиях вузов Волгограда. И здесь наша команда оказалась сильнее

всех, внеся весомый вклад в общекомандную победу сборной ВолгГТУ.

Вот имена победителей, которые так великолепно проявили себя в этом спортивном году:

Галушко Сергей, Борисов Валерий, Разуваев Александр, Егоров Михаил, Почивалов

Александр, Бугрова София (все ФАТ), Ходушина Марина, Полубоярова Евгения (ФТКМ),

Простотова Александра (ФЭУ), Чиков Илья (аспирант кафедры «Физика»), Егоров Павел

(АТФ). От всей души хочется поблагодарить их за волю к победе, отличный настрой, за то,

что всегда стремились показать максимальный результат! Остается пожелать им успешно

сдать летнюю сессию, хорошо отдохнуть и с новыми силами – к новым победам!

А.С. Гладких,

тренер по армспорту,

ст. преподаватель.
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Они сражались за Родину

ГАВРИЛОВА Зинаида Георгиевна

ГАВРИЛОВА Зинаида Георгиевна в ВолгГТУ работала фельдшером санатория-профилактория

с 1969 по 1998 гг.

Участвовала в боях на Сталинградском, Воронежском, 1-м Украинском фронтах, командовала

санитарной ротой, была фельдшером, старшим фельдшером саперного полка. Гвардии

лейтенант медицинской службы. Имела осколочное ранение.

Награждена орденом Отечественной войны II ст., медалями «За оборону Сталинграда», «За

оборону Киева», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.»,

Жукова, «За взятие Берлина», девятью юбилейными.
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Они сражались за Родину

ШАБАНОВ Николай Терентьевич 

Шабанов Николай Терентьевич в университете работает с 1987 года, сначала был инженером

практического обучения, а затем – учебным мастером кафедры «Физика».

На службу Н. Шабанова призвали в ноябре 1944 года.  Окончив Военно-морскую школу в

Энгельсе Саратовской области, служил на военных тральщиках Краснознаменного

Балтийского флота. Н.Т.  Шабанов со своими товарищами обезвредил 200 вражеских мин.

После срочной службы Н.Т. Шабанов окончил военное авиационное училище летчиков в

Кировабаде. Летал на самолетах ЯК-18, УТБ-2, Пе-2; бомбардировщике Ил-28.

Николай Терентьевич Шабанов награжден одиннадцатью медалями, в том числе медалью

«За боевые заслуги», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945

гг.». 
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Они сражались за Родину

Связанных жизнью не разлучить

Братьев-близнецов Александра и Петра Шелковых  призвали в армию и отправили на

Ленинградский фронт в 364-ю стрелковую дивизию 1212-го стрелкового полка. Они воевали

вместе, и оба были тяжело ранены.

… Как-то сидели бойцы на привале, ели нехитрую военную пищу. И вдруг Александр, сам не

зная почему, дал по котелку близнеца ногой. Петр опешил, глядя в недоумении на

вывалившуюся кашу, на брата.

– А вдруг тебя в живот ранят, – неожиданно выпалил Александр.

Как предчувствовал… как в воду смотрел… После боя раненного не потащили на носилках к

военврачам – он истекал кровью среди таких же безнадежных, которых Родина запишет в

герои. Но он выжил. Словно какая-то могущественная сила не давала уйти ему с этого света.

Выжил и Александр, получивший тяжелейшее ранение почти в самое сердце, но потерял

правую руку. Осколок в груди он носил десяток лет.

– У отца была страсть к рисованию. И он научился обходиться одной левой. Рисовал картины,

вел труды в школе, работал художником-оформителем.  Дядя Петя тоже работал учителем, –

рассказывает о своих близких Алла Кравченко, дочь Александра Ильича Шелкова, ведущий

художник нашего университета. – И сегодня папа и его брат сохраняют бодрость здоровья и

духа, даже на даче вместе работают.

Мама Аллы тоже воевала, она была телефонистом-связистом во время обороны Вильно.

 18 / 33



1-9 мая 2008 г. — № 1193(14)

http://gazeta.vstu.ru

Они сражались за Родину

ГРИГОРЕНКО Леонтий Васильевич

Григоренко Леонтий Васильевич, д.т.н., профессор, полковник в отставке.

В 1940 г. его призвали в армию и направили на Дальний Восток.

Участвовал в боевых действиях на 2-м Дальневосточном фронте в должности помощника

начальника автоотдела 15-й армии в звании старший лейтенант.

За преданную службу Отечеству и проявленный на войне героизм Л.В. Григоренко

награжден орденами Отечественной войны II ст., Красной звезды и медалями: «За боевые

заслуги», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.», «За

победу над Японией», а также юбилейными.
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ЧМУЛЕВ Николай Иосифович

ЧМУЛЕВ Николай Иосифович, полковник в отставке.

В ВолгГТУ работал старшим лаборантом кафедры «Органическая химия» с 1975 по  2001 гг.

Участвовал в боях на Северо-Кавказском, в составе Отдельной Приморской армии, 3-м

Белорусском и 1-м Прибалтийском фронтах в качестве пулеметчика, радиста.

Награжден орденами Отечественной войны II ст., двумя – Красной Звезды, медалями «За

отвагу», «За боевые заслуги», «За оборону Кавказа», «За победу над Германией в Великой

Отечественной войне 1941-1945 гг.», «За взятие Кенигсберга», Жукова, юбилейными. 

 20 / 33



1-9 мая 2008 г. — № 1193(14)

http://gazeta.vstu.ru

Они сражались за Родину

УЛЬКО Борис Николаевич

УЛЬКО Борис Николаевич, гвардии подполковник в отставке.

В ВолгГТУ работал с 1977 г., а с 1988 г. – заведующим музеем истории.

Воевал на Западном фронте командиром стрелкового отделения, на Юго-Западном, 2-м и 3-м

Украинских фронтах, был комсоргом батальона 1-го гвардейского орденов Ленина и Кутузова

Венского механизированного корпуса.

Награжден орденами Отечественной войны I и II ст., двумя – Красной Звезды, медалями:

двумя – «За боевые заслуги», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне

1941-1945 гг.», Жукова, «За взятие Будапешта», «За взятие Вены».
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КОРОТКОВ Александр Степанович

КОРОТКОВ Александр Степанович, подполковник в отставке. В ВолгГТУ работал лаборантом

кафедры физического воспитания с 1972 по 1993 гг.

Участвовал в боях на Калининском, 1-м, 2-м и 3-м Белорусских фронтах в должности

начальника связи ракетного полка стратегического назначения.

Награжден орденами Отечественной войны I ст., Красной Звезды, медалями «За отвагу», «За

боевые заслуги», «За победу над Германией  в  Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.»,

«За взятие Кенигсберга», «За взятие Берлина», «За безупречную службу» I ст., юбилейными.
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ГРИГОРЬЕВ Евгений Александрович

Григорьев Евгений Александрович, д.т.н., профессор, заслуженный деятель науки и техники

Российской Федерации.

Добровольцем ушел на фронт. Был зачислен в роту автоматчиков 1233 стрелкового полка.

Участвовал в освобождении Донбасса. Уже после войны, в 1946 году, Евгений Александрович

окончил Сталинградский механический институт. С августа этого же года Е.А. Григорьев

работает в нашем учебном заведении.

За боевые подвиги на фронте и высокие достижения в научно-педагогической деятельности

награжден орденами Ленина, Отечественной войны I степени, Дружбы народов, «Знак

почета» и медалями «За отвагу», «За оборону Сталинграда», Жукова, юбилейными, а также

отраслевыми нагрудными знаками.
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СИЯНКО Василий Спиридонович

СИЯНКО Василий Спиридонович,  инженер-полковник в отставке.

В ВолгГТУ работал с 1969 по 1992 гг.

В годы Великой Отечественной войны участвовал в боевых действиях на Западном фронте в

составе 34-го истребительного авиационного полка, был  техником звена, старшим техником

эскадрильи. В последующем до окончания войны работал в технической бригаде по сборке

импортных самолетов в качестве старшего техника. А после войны,  в 1952 году, окончил

Военно-воздушную академию им. Н.Е. Жуковского

В.С. Сиянко награжден орденами Отечественной войны II ст., двумя - Красной Звезды,

медалями «За боевые заслуги», «За победу над Германией в Великой Отечественной войне

1941-1945 гг.»,  юбилейными.
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Память

«Здесь стояли насмерть…»

Эти слова высечены на стене Родимцева

Традиционно весной студенты политеха выезжают на Солдатское поле, чтобы отдать дань

памяти погибшим в годы Великой Отечественной войны бойцам, захороненным на этом поле.

И каждый раз они наводят порядок на территории военно-исторического памятника:

убирают мусор, окапывают деревья, расчищают цветочные клумбы.

А еще в поле зрения политехников – легендарная стена Родимцева. Территорию этого

исторического памятника студенты техуниверситета также ежегодно приводят в порядок,

принимая участие в городских акциях по благоустройству и наведению чистоты в скверах,

парках и на улицах города. И надо сказать, что к общественной работе наши ребята

относятся не только добросовестно, но и с большой долей гражданской ответственности.

Несколько лет назад они вместе с руководством университета первыми забили тревогу по

поводу мусорных свалок, которые  образовывались возле памятной стены. Даже к 30-летию

со дня смерти (13 апреля 2007 г.) прославленного комдива, генерала, дважды Героя

Советского Союза Александра Ильича Родимцева стена, названная его именем, утопала в

мусоре.

Главной причиной возникновения «несанкционированных сооружений» тогда было

располагавшееся прямо над памятной стеной кафе. Выраженное техуниверситетом мнение

против столь странного соседства поддержали архитекторы, общественные организации,

средства массовой информации.

И вот наконец-то здравый голос был услышан – исторический памятник избавили от

нелепого соседства. И можно было бы сказать, что справедливость восторжествовала. Но, к

сожалению, опять с горечью приходится признать, что стену с бессмертными словами

прославленного комдива, выстоявшего и победившего на берегу Волги смерть, теперь

облюбовали подростки для своих упражнений в граффити…  
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Акция

Жизнь бесценна

На прошлой неделе в нашем вузе прошла традиционная акция  «Молодежь против

наркотиков и СПИДа»,  организованная психолого-социологической службой.

Более четверти века назад на Земле был обнаружен СПИД. Ежедневно в мире этой болезнью

заражается 16 тысяч человек. В Волгоградской области зарегистрировано около 6 тысяч

ВИЧ-инфицированных людей. Такие цифры привела медицинский психолог областного

центра по профилактике и борьбе со СПИДом и инфекционными заболеваниями Людмила

Дмитриевна Москаленко. Как уберечься от этой страшной болезни? Только достоверная

информация и пропаганда здорового образа жизни могут спасти человечество от вымирания.

На мероприятии выступила также специалист по социальной работе волгоградской

областной наркологической больницы Таисия Ивановна Шичкина. Она рассказала о четырех

«крючках», которые губят жизнь человека. Это – психологическая, социальная,

биологическая и духовная зависимость от наркотических средств, табака и алкоголя. «Жить

здраво – это здорово». Акции под таким названием недавно прошла в нашей области. Это

должно стать нормой жизни, и тогда молодые люди будут успешны и здоровы, подытожили

свои выступления специалисты.

Во время акции ребята узнали о путях передачи ВИЧ-инфекции, диагностике и личной

профилактике. Им были предоставлены просветительские и агитационные материалы, в том

числе подготовленные и нашей психолого-социологический службой, а также показан

профилактический фильм. Актовый зал был оформлен плакатами против СПИДа 

наркотиков, выполненными политехниками.

Со сцены прозвучали реальные истории молодых людей, чьи жизни изувечили наркотики и

ВИЧ-инфекция, были прочитаны стихи в память детей, умерших от СПИДа, представлена

рэп-композиция.

Елена Гринева.
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Знай наших!

«Форсайт» по-политеховски

В первой половине апреля в Москве состоялась XV Международная научная

конференция студентов, аспирантов и молодых ученых «Ломоносов». В ней принял

участие студент нашего университета Александр Рыльцев (гр. Э-358). О своем

участии в этой конференции Александр рассказал нашему корреспонденту.

– Саша, как получилось, что ты участвовал в этой конференции?

– В общем, ничего сложного не было. Я зарегистрировался на сайте и отправил свою работу,

а потом оставалось только ждать результатов, которые почему-то очень долго не объявляли.

– Поделись своими впечатлениями.

– Когда попадаешь в МГУ, испытываешь шок. Там все просто дышит знаниями,

накопленными веками. А что касается самой конференции, то уровень ее был очень высок.

Например, один из докладчиков – начальник отдела кредитования банка «Уралсиб-кредит»

(Калининград) разработал собственную систему документооборота и внедрил ее в банке, а

главное – она уже приносит свои плоды.

– С какой темой участвовал ты в конференции?

– Тема моя звучит как «Форсайт и региональный аспект его применения». Форсайт – это

долгосрочное прогнозирование, попытка наметить нужные результаты и достичь их при

помощи консолидации усилий политиков, бизнесменов, общественных деятелей и т.д.

Вообще же, форсайт – новое направление. В России этой проблематикой занимается

форсайт-клуб при Минпромэнерго. Надо сказать, что вопросов было много, но в основном

они касались теоретической части. Так, например, пришлось четко разграничить понятия

«форсайт» и «прогнозирование», объяснять, чем отличаются форсайт-клубы от других

организаций, занимающихся подобными вопросами. В общем-то, эта тема вызвала

достаточно живое обсуждение.

Наш корр.
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Тимур и Юрий  в зональном туре 

Политехники завоевали два первых места на олимпиаде по высшей математике.

17 апреля в Новочеркасске на базе Южно-Российского государственного технического

университета прошел зональный тур Всероссийской олимпиады по высшей математике.

Наши студенты показали блестящие знания.

В олимпиаде приняли участие 69 студентов из вузов Южного федерального округа, команд

было представлено 15. Наша команда в составе Тимура Измайлова (ИВТ-265) и Юрия

Шаповалова (ИВТ-160) заняла первое место, а Тимур показал еще и самый высокий

результат в личном зачете.

– Приятно, что нас уже не просто знают в ЮФО, а считают и достойным противником, –

сказал руководитель команды, преподаватель кафедры “Высшая математика” Олег 

Константинович Чесноков, который, как и многие другие руководители, принимал участие в

проверке заданий и работе апелляционной комиссии.

Кстати, апелляций в этом году было больше, чем в прошлом. По мнению О.К. Чеснокова, это

говорит о росте интереса к олимпиаде.

Наш корр.
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Грамотей

Интеллигентный инженер

Как известно, прошлый год был Годом русского языка. А вот о том, что сейчас в самом

разгаре Десятилетие грамотности, объявленное в 2003 году ООН, наверное, мало кто знает.

Так что учебное пособие доцента кафедры русского языка ВолгГТУ Т.Л. Сидоровой

«Интеллигентный инженер. Культура устной и письменной речи» (под редакцией Л.Ф.

Беляковой), отпечатанное в РПК «Политехник», оказалось, как говорится, кстати.

Знаете ли вы, что блюдо следует пЕрчить (а не перчИть), что шампанское откУпоривают (а

не откупОривают), а варенье бывает ни в коем случае не сливОвое, а только слИвовое.

Знаете ли вы, например, что все иностранные монеты, бывшие в обращении в Московской

Руси XVII века, назывались ефимками? Такое название на русский манер они получили по

имени немецкого города Иоахимсталь, где чеканилась монета. Позже часть названия города

« -сталь» превратилась в  «талер», а затем в «доллар».

А знаете ли вы, что, когда человек говорит «извиняюсь», он просит прощения у самого себя,

потому что постфикс –ся привносит в слово возвратное значение.

Кроме просто интересных фактов из жизни языка, читатель найдет в учебном пособии массу

полезных сведений. «Интеллигентный инженер» содержит систематизированные и

обобщенные сведения по русскому языку, стилистике и культуре речи. Пособие дает

представление о типах деловой речи, способствует развитию орфографических навыков, а

также приводит образцы оформления деловых документов (заявления, объяснительной

записки, доверенности, семестровой работы).

Учебное пособие можно приобрести в магазине «Университетская книга» (1 этаж, ГУК).

Елена Гринева.
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Ах, фестиваль, фестиваль!

Те, кто зажигает звезды…

Ну, а главное событие сегодня – фестиваль «Студенческая весна на Волге – 2008». За этим

событием мы следим очень внимательно, уже представили наших участниц – Юлю Несерину

и Олю Андрющенко, ставших лучшими в номинации «Журналистика» в городском конкурсе.

А сегодня публикуем их материалы, представленные на областной конкурс.

В «Студенческой Весне на Волге – 2008» пять направлений: «Музыка», «Хореография»,

«Театр», «Оригинальный жанр» и «Журналистика». Но мало кто догадывается о

существовании еще одного направления. Не менее сложного направления, шестого –

«Жюри».

– Перед началом конкурса мы волнуемся не меньше участников. Потому что с

конкурсантами мы одна команда. На «Студвесне» существует обратная связь: жюри судит

участников, участники оценивают жюри. И я хочу получить хорошие оценки! – Так ответила

на вопрос: «Волнуетесь ли Вы перед началом судейства так же, как волнуются участники

перед началом выступления?» Наталья Алексеевна Буланкова, заместитель начальника

отдела социальной работы, творческих и оздоровительных программ комитета по делам

молодежи администрации Волгоградской области. Как же была оценена работа Натальи

Алексеевны, мы узнаем только в пятницу, на гала-концерте. А пока зададим нашим

«участникам» еще несколько вопросов.

Вот, к примеру, балетмейстер, преподаватель Волгоградского муниципального института

искусств имени П. А. Серебрякова Денис Викторович Постоев считает, что главное в танце –

это:

– Это ощущение полета. Это эмоции. Исполнитель должен показать на сцене жизнь, свои

чувства и внутренний мир. И это мы должны увидеть, понять и пережить вместе с ним всю ту

историю, которую он рассказывает нам посредством танца. Я удовлетворил вас своей слабой

речью?

А что же главное в песне для заведующего кафедрой «Фольклора и этнографии» ВМИИ им.

П. А. Серебрякова Сергея Юрьевича Пальгова и что он ожидает от участников

«Студенческой весны на Волге – 2008»?

– Что бы кто бы ни говорил, а студент – он всегда студент! Конечно, каждый раз добавляется

что-то новое, интересное, но тот задор, та энергетика и амбиции присутствуют на фестивале

всегда! А в песне для меня главное, и это я хочу увидеть на сцене, союз музыки и слов, душа

музыкального произведения, можно так сказать. Для меня важно, чтобы артист раскрылся

на сцене, чтобы песня шла из самого сердца, тогда и зрители в зале смогут прочувствовать

всю композицию до единой нотки.
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Подтверждением этих слов были выступления Ольги Сусловой и Александра Чумакова. Их

песни до сих пор на слуху у всех участников студвесны, а еще поговаривают, что даже сам

Виктор Владимирович Каменский, председатель правления Волгоградской региональной

общественной организации творческой молодежи «Новая лодка», лауреат Грушинского

фестиваля, автор и исполнитель, прогуливаясь по ДК алюминиевого завода, тихонько

напевал «Небо в ладонях»…

Кстати, когда ведущие объявляли членов жюри, они почему-то скромно умолчали о

направлении «Журналистика».

«Это почему же вы ничего о редакторе газеты «Молодой. Свежее решение» Светлане

Владимировне Озеровой и замдиректора этого же еженедельника, великом режиссере

театральной студии «Шоу-бизнес» Андрее Николаевиче Рябец ничего не сказали?» – этот

вопрос заставил ведущих краснеть за свою оплошность:

– А мы не знаем, нам что написали, то мы и читаем…

Так вот, вернемся к беседе с Андреем Николаевичем.

–

На прошлой «Студенческой весне» в направлении «Журналистика» было всего пять

индивидуальных работ, один – радио- и один телерепортаж. В этом году 13 «газетчиков»

готовят по два материала, плюс 4 коллективные работы, телестудий – 3, а радио – 2. Сложнее

ли Вам будет их всех оценить?

– Конечно! Только представьте, сколько всего мы должны будем прочитать, прослушать,

просмотреть! Если в прошлом году на областном туре мы как бы тестировали ребят для

участия в «Российской студенческой весне», то в этом придется выбирать лучших из лучших.

– И еще один вопрос. Андрей Николаевич, Вы, наверняка, уже успели обратить внимание на

наших журналистов: Риту Орлову и Наташу Горбункову из ВГСХА, Инну Котлярову из ВолГУ,

Юлю Несерину из ВолгГТУ, Олю Смолянинову из ВАГСа – все они имеют рост ниже

среднего. Как Вы думаете, чем вызвана такая тенденция?

– Ой! (смеется минуты две) Ну, не хочется говорить, что вот, мол, не вышел ростом, не иди в

актеры – иди в журналисты… Знаете, я считаю, что рост для человека вообще, а для

журналиста в частности, не главное. Важно, что у человека внутри.

Доказательством же того, что участники направления «Жюри» – команда сплоченная и

дружная, был единодушный ответ на вопрос: «Что для вас «Студенческая Весна на Волге –

2008»?»:

– Для меня это прежде всего весна!.. – воскликнула Лариса Александровна Морозова,

директор Октябрьского культурно-досугового центра, режиссер детского образцового театра

«Три орешка».

А все остальные члены жюри добавили, процитировав гимн РСМ:

– …Студенчество! Волгоград!

Юлия Несерина. 
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Ах, фестиваль, фестиваль!

Девушка - солнце

Учеными давно доказано, что «Студенческая весна» – живое существо, веселое, немного

взбалмошное, поющее и танцующее дни и ночи напролет. Совсем недавно, 14 апреля, нашим

корреспондентам неслыханно повезло. Было обнаружено то самое сердце фестиваля, которое

привносит особенный колорит во все происходящее. Девушка-солнце, нежная, как весна,

яркая, как праздник! Это Маргарита Скрипина, участница номинации «Художественное

слово», исполнившая отрывок «Повести о Сонечке» Марины Цветаевой. Со стороны

казалось, что она просто размышляет, сидя на сцене, делясь мыслями, приходящими в

голову прямо в этот миг, льющимися ручейком из сердца. И только профессионал может до

конца осознать, какая огромная работа за этим стоит. Если верить ученым, сердце у

фестиваля удивительное и полное любви.

Маргарита – студентка первого курса Волгоградской академии государственной службы. В

свои восемнадцать лет она осваивает профессию экономиста и занимается журналистикой.

Корр.: Маргарита, почему Цветаева?

Маргарита: Господи, ну здесь же каждое слово – правда! Когда я читаю ее произведения на

сцене, каждое слово я пропускаю через себя, чувствую малейшие оттенки. Это так

прекрасно просыпаться «доутром», отдаваться любви целиком! Любовь сама по себе

прекрасна!

Корр.: Какие еще произведения близки тебе?

Маргарита: В жизни я люблю Достоевского, но вряд ли я когда-нибудь буду читать его на

сцене. В целом нравится то, что я понимаю и могу прожить вместе с героями.

Корр.:  Ты занимаешься дополнительно художественным словом или это дар от

бога?

Маргарита: Я занималась с артисткой Молодежного театра Натальей Якуповой, но

буквально несколько дней перед фестивалем, специально для «Студенческой весны».

Корр.:  Что такое для тебя «Студенческая весна»?

Маргарита: Я первокурсница и впервые принимаю участие в этом фестивале. Очень много
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была наслышана о нем, и ни за что бы не пропустила такое событие. Для меня это

возможность учиться, так как развиваться ты можешь, только сравнивая себя с другими

талантливыми людьми, их уровнем исполнения. Но в первую очередь, конечно, хотелось

подарить радость и удовольствие зрителям. Для меня выступление всегда праздник души,

надеюсь, я смогла передать эти ощущения залу.

Корр.:  Маргарита, у тебя уже есть дальнейшие творческие задумки?

Маргарита: Творческие планы? Нет, плыву по течению. Ведь смысл творчества в том, чтобы

развиваться, ни в чем себя не ограничивая. В этом плане очень важна наша «Студенческая

весна». Давно известно, что, если творчество запирать в себе, никак не проявлять, не

развивать, оно чахнет. Так что пусть фестиваль живет и здравствует долгие годы на радость

нам и гостям!

Корр.:  Что такое творчество лично для тебя?

Маргарита: Творчество везде и во всем, поэтому оно не может помешать ни твоей основной

профессии, ни работе, ни семье. Это образ жизни, умение смотреть на мир другими глазами

и увиденное передавать людям рядом с тобой. Это мировоззрение, если хотите. И жить в

таком состоянии бесконечного творчества, поверьте, прекрасно!

Что ж, удачи, Маргарита, на конкурсе и в жизни! Ученые убеждены, что, пока среди нас

живут люди с утонченными, как у скрипки, душами, у человечества всегда есть шанс

коснуться прекрасного и разорвать привычные грани условностей и стереотипов. На этом

фестивале Маргарита справилась со своей миссией на «пять с плюсом»!

Ольга Андрющенко. 
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